



**handicap  
international**  
humanité & inclusion



Communiqué de presse  
Mai 2025

## **EWIPA MONITOR 2024 : Les civils, victimes des armes explosives dans 74 pays**

Genève, le 21 mai 2025. **Le rapport EWIPA-Monitor 2024 fait état de conséquences humanitaires dévastatrices liées à l'usage d'armes explosives dans les zones habitées. À l'occasion de sa publication aujourd'hui, Handicap International souligne que des civils ont été tués ou blessés et des infrastructures endommagées dans 74 pays. La population civile dans les territoires palestiniens, mais aussi au Liban, au Myanmar, au Soudan, en Syrie et en Ukraine a été particulièrement touchée. Les attaques visant des infrastructures civiles comme les hôpitaux ou les écoles ont également fortement augmenté.**

Le rapport est élaboré par l'INEW (Réseau international sur les armes explosives), co-édité par Handicap International, membre fondateur. Les armes explosives désignent différents types de munitions tels que les bombes aériennes, les obus de mortier, les roquettes, les obus d'artillerie et les dispositifs explosifs improvisés (engins piégés).

### / Contact presse

Marie Bro  
[m.bro@hi.org](mailto:m.bro@hi.org)  
078 729 43 30  
[handicap-international.ch](http://handicap-international.ch)



---

#### **Note aux rédactions :**

Interview possible de Daniel Suda-Lang, Directeur de Handicap International Suisse (en français et allemand)

Consultez [ici](#) le rapport complet du [EWIPA-Monitor 2024](#).

---

« La protection des civils doit rester une priorité absolue. Il est essentiel que les engagements pris par quatre-vingt-trois Etats dans la Déclaration politique de 2022

se traduisent par des mesures concrètes. Limiter l'usage des armes explosives en zones peuplées n'est pas seulement une obligation morale, c'est une nécessité humanitaire. Les États ont aujourd'hui l'opportunité – et la responsabilité – de démontrer leur volonté d'agir en faveur d'un véritable changement sur le terrain. » Daniel Suda-Lang, directeur de Handicap International Suisse

#### Quelques résultats du rapport EWIPA-Monitor 2024 [1] :

- Des civils ont été touchés par des armes explosives dans **au moins 74 pays ou territoires**. [2]
- Les civils dans **11 pays** – République démocratique du Congo, Éthiopie, Liban, Mali, Myanmar, Nigéria, territoires palestiniens, Soudan, Syrie, Ukraine et Yémen – ont été particulièrement affectés.
- **60 % de toutes les victimes civiles signalées en 2024 dans le monde** proviennent des territoires palestiniens.
- **Le nombre de victimes civiles** causées par des armes explosives dans d'autres pays ou territoires que les territoires palestiniens **a augmenté de plus de 60 % en 2024**, notamment au Liban, au Myanmar, en Syrie et en Ukraine.

Les infrastructures civiles ont été massivement endommagées :

- Les attaques contre le **secteur de la santé**, y compris les établissements de santé et les ambulances, ont augmenté de **64 %** (1 857 incidents).
- Les attaques contre les **établissements éducatifs** (écoles, etc.) ont **plus que doublé** (861 incidents en 2024).
- Les attaques contre l'**aide humanitaire** ont **été près de cinq fois plus fréquentes qu'en 2023** (1 631 incidents).

---

[1] Le rapport Monitor 2024 ne contient pas de chiffres précis sur les victimes civiles. En décembre dernier, le Monitor avait signalé [67 057 victimes civiles d'armes explosives en 2024](#) – un chiffre probablement sous-estimé.

[2] "Touchés" signifie : au moins un civil a été blessé ou tué, ou une infrastructure civile a été endommagée, selon les données du pays ou territoire concerné.

---

#### / Contact presse

Marie Bro

[m.bro@hi.org](mailto:m.bro@hi.org)

078 729 43 30

[handicap-international.ch](http://handicap-international.ch)



#### A propos de HI

[Handicap International \(HI\)](#) est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI a mis en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. En janvier 2018, le réseau mondial Handicap International devient Humanité & Inclusion. Il comprend des associations nationales qui s'appellent « Handicap International » dans les pays d'Europe continentale (France, Allemagne, Suisse, Belgique et Luxembourg) et « Humanité & Inclusion » au Canada, aux États-Unis et au Royaume-Uni.

A Genève, [Broken Chair](#) symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de

respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées.